



Mi Universidad

Controles de lectura

Paola Alejandra Jiménez Calvo

Antropología Médica II

Medicina Humana

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

2do Semestre Grupo "A"

Unidad IV

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de julio del 2025.

Medicinas que llegan a México

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
2012

Antropología Médica II

En los últimos 26 años, el gobierno mexicano desarrolló múltiples discursos y actividades sobre la denominada "salud intercultural" dirigidos, en especial, a los pueblos originarios de México y construyó establecimientos de salud (puestos de salud, clínicas y hospitales) en los que propuso la aplicación de indicadores de pertenencia cultural en algunos estados como Puebla, Nayarit, Oaxaca, Chiapas y Querétaro, Jalisco. Sin embargo, la salud indígena y la atención médica institucional siguen siendo precarias en cuanto a recursos humanos y materiales (personal sanitario, medicamentos, etc.) y discriminatorios en relación a la forma y al contenido de la atención que se brinda. Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones terapéuticas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en

Adolescencia, y ritos de transición.

Una articulación del psicoanálisis

Postfreudiano y Lacaniano. Antropología Médica II

A menudo se suele considerar que las teorías psicoanalíticas desarrolladas por los autores denominados postfreudianos divergen radicalmente de las teorías elaboradas por los psicoanalistas lacanianos, razón por la cual frecuentemente observamos una dificultad para establecer el diálogo entre estos enfoques teóricos. Sin embargo dicha dificultad no constituye una imposibilidad. Los aportes psicoanalíticos de Erik Homburger Erikson se ubican dentro de la orientación denominada "psicología del yo", pues sus desarrollos teóricos se centran en los procesos representacionales de la instancia psíquica del yo que apuntan a su formación y transformación. Pero a diferencia de los autores más representativos de esta orientación teórica que tuvo su epicentro en Norteamérica, como H. Hartman, E. Kris y R. Lowenstein, este autor no se ocupa de estudiar las funciones de autonomía primaria asociados a tal instancia, también denominadas como área del yo libre conflicto sino de abordar aquellos procesos

OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA

Paola
Dr. Sergio

Mimanez Ruiz

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanasia", situación contraria a la eutanasia y consiste en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aun que la propia enfermedad. No es extraño pues, que la distanasia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la Real academia de Medicina de Cataluña, ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina. El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románticas, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanasia", palabra de origen médico que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario

ANTROPOLOGIA DE LA MUERTE

Paola
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La idea de la antropología de la muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Sin embargo como disciplina esta en los mismos inicios de la antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que detenta, esta antropología, es una serie de premisas asumidas: es la heredera directa del evolucionismo sociológico y biológico; Son universalista; utiliza un método comparativo; busca los orígenes de las instituciones y creencias culturales; y los representantes de esta antropología se caracterizan por no visitar aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan. Con el tiempo se les otorgo el calificativo de antropólogos de sillón; aunque obtuvieron sobrenombres más ofensivos, como especialistas de poltrona, "Etnógrafos librescos" o "topos de museo". A esto Harris, señala que cayeron en el determinismo racial, intelectualistas y eclécticos. Tylor clasifica la vida humana en tres estados: Salvaje, bárbaro y civilizado. Este ha sido un autor muy criticado, a pesar que en su época sus obras fueron traducidas a varios idiomas y continuamente reeditadas hasta 1920. Sus libros culturas primi-

REFERENCIA

1. Navarro, R C., Sánchez, E. P. y Maya, A. P. (2017). Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016). *Salud Colectiva*, 13(3), 443.
2. Uribe Aramburo, N. (2011). Adolescencia y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis post freudiano y lacaniano. *Revista Colombiana de Ciencias Sociales*, 2 (2), págs. 192-209.
3. Sans Sabrafen, J. y Abel Fabre, F. (2005). *Obstinación Terapéutica*. Real Academia de Medicina de Cataluña.
4. Mansilla, Agüero M. A. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte en los escritos de Tylor y Frazer. *Revista Cultura y Religión*.